
证券代码：002664                            证券简称：信质集团 

信质集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号：20230915 

投资者关系活动类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

☑现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓

名 

浙江金永兴：边兴                    怀信基金：边晓楠                  

国金证券：杨志伟                    台州乾和资产：刘建国、吴江南      

浙商证券：周鸿波、王圣              南华基金：李昊                   

沿湖产业：王利科                    中盛晨嘉：戴维                    

君弘资产：王克                      象树资产：胡宇桥                  

国元证券：唐小强、阮斯佳、王露丹    玄素投资：张统格                  

东北券商：柳文哲                    江正财经：顾元中                  

瓦琉咨询：刘玉金、胡晓寒            财通证券：滕敏超                  

川和正诺：余昊翔 

时间 2023 年 9 月 15日 14：00 

地点 台州市椒江区前所信质路 28号信质集团股份有限公司九号楼 515 会议室 

上市公司接待人员姓名 董事会秘书陈世海、财务总监楚瑞明 

投资者关系活动主要内

容介绍 

一、公司基本情况及行业发展趋势介绍 
董事会秘书陈世海先生在现场简单介绍了公司近年来的整体发展情况和未来

发展规划，同时带领参观公司部分生产车间，讲解相关产线内容，之后前往

会议室进行互动交流。 

二、公司2023年半年度财报简述 
公司上半年实现营业收入20.21亿元，比上年同期增加19.23%，实现归属于

上市公司股东的净利润9,488.36万元，同比增长35.84%，实现归属于上市公

司股东的扣除非经常性损益的净利润9,216.31万元，同比增长36.49%。具体

数据详见披露于巨潮咨询的半年度报告。 

二、交流主要内容 
1、问：公司第一大股东股权公开征集事项目前进展如何？ 

答：公司第一大股东于2023年6月8日发出《拟通过公开征集转让方式协议转

让公司股份的提示性公告》，于9月8日第一大股东发布《拟通过上海联合产

权交易所有限公司以公开征集转让方式协议转让公司股份》的进展公告，具

体内容详见公司披露的公告。截止目前，公司与第一大股东仍然就相关事项

进行沟通协调，后续公司也会和第一大股东保持密切联系，及时披露进展信

息。 

 

2、问：公司和华为公司有合作关系吗，公司是否有一体化压铸技术储备？ 



答：抛开公司原有业务发展外，华为政企为公司提供专业咨询及指导服务，

为公司未来数字化发展进行赋能；公司所处行业为冲压行业，与一体化压铸

不同，这也是与公司生产的产品有关。 

 

3、问：请问公司产品是否为大疆无人机供货？ 

答：公司于2022年开始与大疆无人机正式配套。 

 

4、问：公司与理想汽车的合作包括那些方面，目前供货那些型号的汽车，

一年的量大概是多少？ 

答：公司以研发、生产、销售各类电机核心零部件（定转子铁芯及总成）为

主的供应服务商，属细分行业，不直接对接终端客户；产品型号及具体业务

量以客户订单为准。 

 

5、问：公司目前新能源的产能情况怎么样？ 

答：公司目前新能源的储备产能相对充足，公司拥有7条总成产线，足以应

对当下市场的需求。同时，公司也为后期的扩张做好了应急等准备工作，重

庆子公司目前正处于竣工验收状态，四季度部分设备进场安装，预计24年上

半年将实现量产状态。 

 

6、问：当前市场整车厂价格战仍然持续，对于公司业绩上有多少冲击？公

司如何保障业绩的稳定增长？ 

答：大家都知道，从年初的燃油车打开市场整体价格战开始，再到特斯拉推

动的新能源汽车价格战，全市场价格战已经无法避免，对整个汽车产业链来

说都非常煎熬。对于公司今年的整体业绩，我们有股权激励的最低保障在，

且公司一直都以此作为方向来推进各项业务的稳定开展。上半年，公司业务

规模和净利润都得到了明显的提升，毛利率也有所回暖，得益于公司整体的

产能有续开展、内部控制有效推进、供应商联动的预期支持等。相信，未来

在各项运作持续推进下，业绩将会进一步得到验证。 

 

7、问：公司电动车业务有什么规划？ 

答：公司电动车业务占总业务收入的25%-30%左右，今年整体来说，将是稳

中有升的状态；对24年来说，业务仍然保持一定比例的增长，主要基于以下

几方面：一是国家政策的放开，电动车市场将走出国门，特别以东南亚市场

来说，目前几大头部企业都在做相应的布局，这将迎来出口的增量空间；二

是公司自身新技术的市场投放，为后续的发展奠定基础。 

 

8、问：公司传统市场业务后续的规划是怎么样的？如何保障业务的稳定？ 

答：大家都知道，新能源的增长势不可挡，但对整个传统汽车来说，肯定不

会出现断崖式下滑，两者肯定会有一定的时间来进行缓冲，所以，公司传统

业务将会得到有效的保证，同时也给我们留下足够的时间来进行新的业务方

向布局。如：公司在22年推进的大疆无人机业务，就是基于原有业务的基础

上，对产线进行特定的升级改造就可以保证业务的顺利对接，对于23年来

说，公司还在不断推进新的业务模式开展，确定未来因传统汽车业务适度下

滑而造成的业绩填补空间。 

 

9、问：公司新能源子公司的电池壳业务推进如何，未来规划怎样？ 

答：公司下属信质新能源公司于22年正式运行，主要生产包括电池结构件及

储能类结构件为主，当前为C进行配套，其他新客户也在陆续对接中，上半

年，该业务也实现了0的突破，项目定点也逐步有续落地。 

 

10、问：公司有没有往人工智能方向发展？既然生产无人机应该跟军工也有

关系可否增加军工概念？ 

答：公司主要从事各类电机及其核心零部件的研发、生产和销售，产品可广

泛应用于各类电机领域，目前涵盖汽车、电动自行车、家电、电梯、工程机

械及工业、无人机及特种电机等，其中以汽车、电动自行车及家电业务作为

主要收入来源，随着公司规模化生产的持续推进，其他领域的业务也将逐步

显现。 

 

11、问：公司有再融资的规划吗？ 



答：公司将根据实际情况来确定，当前暂无再融资计划。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 9 月 15日 

 


